五中だより



第8号



令和5年8月31日 上田市立第五中学校 TEL 22-3076

学校 HP http://www.school.umic.jp/ueda5/

〒386-0003 上田市上野441

文責:教頭 今井拓也

2学期スタート

長い夏休みが終わり、子どもたちの元気な姿と笑顔が学校中にあふれています。二学期は「実りの秋」です。鳳祭(小運動会、音楽会)などの学校行事は、運動に親しむ様子や作品、演奏、合唱、学年発表などを通し、日頃の学習や部活動の成果と子どもの成長を確かめられるときです。

2学期始業式での校長先生のお話

29日間の夏休みが終わりました。今年の夏は大変暑い日が多かったのですが、学校では朝の涼しいうちに部活動に汗を流す皆さんの姿があり、頼もしく感じました。8月1日には石川県で北信越大会があり、バレー部の皆さんが参加しました。富山県1位の堀川中学校と対戦し、残念ながら負けてしまいました。参加した選手の皆さんはそれぞれの思いがあると思いますが、気持ちは次に向かっていると思います。また8月6日には吹奏楽の県大会があり、県で銀賞という結果でした。一つ一つの音を大切にした演奏でした。

さて、2学期に向けての話は「学習の+1」です。2年生の皆さんは何回か聞いたことがあると思いますが、令和7年度の高校入試から試験の方法が変わります。どんなふうに変わるかというと、すべての入試実施高校で前期試験に今までの面接に加えて学力検査が行われるようになります。また、後期試験では今までの学力検査に加えて面接が行われるようになります。

どうしてこのように入試制度が変わるかというと、新しい制度では「主体的に学び続けること」を大切にしているからです。高校入試で言う主体的とは「自分で考え、自分で判断・決定し、自ら行動すること」となっています。各高校では前期試験にも後期試験にも面接が行われるようになり、この面接を通して皆さんの主体的に学ぶ姿勢を確認するということです。このことは高校に入るためだけのことではなく、主体的に学び続けることはこれからの社会で求められる力ということです。この主体的という言葉は五中の学校目標にも入っていて、校長先生もとても大切にしていることは始業式等で話をしています。

そして合言葉として「+1」という言葉で表現しています。

今年は生徒会でも「一人の一歩 みんなの一歩」という言葉で表現してくれています。では皆さんが具体的に取り組むことは「自分の考えや思いを自分の言葉で表現すること」です。1学期の学習を思い浮かべてみてください。1時間の学習で一言もしゃべらなかった、という学習はありませんでしたか?先生方は授業の中で、皆さんができるだけ対話をする学習をし

学習の+1

主体的に学び続ける

主体的

+1

一人の一歩 みんなの一歩

自分の考えや思いを 自分の言葉で表現



ます。1時間先生がずっとしゃべっているだけの授業はありません。みなさんが自分の考えを書いて表現したり言葉で表現したりする時間があります。今まであまり自分の言葉で話をしなかったという人もいると思いますが、2学期は自分の考えを伝えることを+1してみてください。意見や考えを言うことはもちろん自分の言葉で表現することになりますが、わからないことを聞くことも表現の一つです。表現することが苦手だと感じている人もいると思いますが、できるところから取り組んでみてください。

「あいさつの+1」も引き続き重点的に取り組みましょう。 挨拶は五中の伝統です。やるからには徹底して取り組みましょう。 個人、学級、学年ばかりでなく、部活、生徒会すべての取り組み を期待しています。

2学期は鳳祭という大きな行事が待っています。鳳祭に向けて 自分ができることは何か、+1の気持ちで積極的に参加し、頑張 っている友達の姿を認め、あたたかい鳳祭にしましょう。

夏休みが終わってもまだまだ暑い日が続きます。調子が悪いと きは無理をしないなど、自分自身で体調管理をし、元気な2学期 にしましょう。



『学習の+1』のために

学習指導要領では、教育課程全体や各教科などの学びを通じて「何ができるようになるのか」という観点から、「知識及び技能」「思考力・判断力・表現力など」「学びに向かう力、人間性など」の3つの柱からなる「資質・能力」を総合的にバランスよく育んでいくことを目指します。本校でも、学習指導要領で求められている資質・能力を意識した授業実践に取り組んでいます。生徒が学びたくなる、夢中になって取り組みたくなる学習問題や課題設定を大事にしています。何を学ぶのかがわかる、何ができるようになるかがわかることで、生徒の「おもしろそうだな やってみたい 考えてみたい」を引き出します。さらに、グループ・ペアでの学び合いの学習で(生徒同士、生徒と教師、生徒と教材など)新たな考え方に気づいたり、自分の考えをより深めたりする授業を目指します。

1学期終業式 代表生徒の発表より

•••前号で紹介できなかったので、紹介します。

『1 学期をふり返って』 1 年 1 組 S.R さん

1 学期を終えて、思い出に残ったことが二つあります。



一つ目は、部活動です。どこに入部しようかとてもなやみましたが、体験して楽しかった卓球部にしました。先輩方は、とてもやさしく色々なことを教えてくれました。初めて見た大会は、ボールのスピードが速く、迫力があり、とってもすごかったです。改めて練習をがんばろうと思いました。8月に、初めての大会があるのでがんばりたいです。

二つ目は、自然体験学習です。このクラスになって初めての大きな行事でした。キャンプファイヤーや、バーベキューがとっても楽しかったです。キャンプファイヤーは、みんなでダンスをおどり、盛り上がりました。バーベキューは、みんなと協力してお肉や野菜を焼いたりして、おいしかったし、楽しかったです。また、片づけをしたあと食べたアイスクリームが、めっちゃおいしかったです。この行事を通してクラスの友情が深まったと思います。

2 学期は、部活と勉強の両立をめざして、がんばっていきたいです。

『1 学期をふり返って』 2 年 1 組 K.H さん

自分がこの1学期に学んだことの一つに職場体験の経験が心に残っています。病院の実習に行き、いろいろな職種の方が実際に患者さんに接する姿を見て、コミュニケーションの大切さを学ぶことができました。仕事に限らず、コミュニケーションは学校生活でも家庭でも地域でもどこでも必要なことで、相手の気持ちを考えて、声掛けや行動をすることの大切さを学ぶことができました。また、1年生のころを振り返ると、落ち着きがなく、自分勝手な

行動をしていたと気づくことができ、これからは周りの人の気持ちを考えて、自分をコントロールして行動できるようになりたいと思います。

2学期、自分ががんばりたいことは二つあります。一つは勉強と部活の両立です。大好きなこと、楽しいことを優先し、学習がおろそかになっていましたが、2学期はしっかりと両立させていきたいです。

二つ目は、新人戦での県大会出場を目標に練習をがんばりたいです。夏の大会は県大会出場が果たせず、とても悔しい思いをしました。新人戦では必ず県大会に出場したいです。そのためには、チーム全員の気持ちをひとつにすることが大切です。今までは先輩方がチームをまとめてくれていましたが、次は自分たちがチームをまとめていく番です。先輩方に教わったことを大切にして、よいチームをつくっていきたいです。そして『ONE チーム』になって県大会に出場したいです。

『笑いや涙の1学期』 3年1組 R.Kさん

今年の1学期は、心に残ったことで頑張ったことがたくさんありました。

まずは、1 学期が始まってすぐにあった修学旅行についてです。修学旅行の係では、自分から統率係にチャレンジしました。みんなをまとめるのもうまくないし、ミスが多い私ではありましたが、自分の中では全力で統率係をやりきることができたと思います。みんなで過ごす修学旅行はとても新鮮で楽しく、普段の学校生活では味わえない貴重な体験ができました。そして、中学校生活の中で一番大きなイベントを、みんなで全力で楽しむことができてよかったです。笑顔あふれる思い出です。

次に、部活動についてです。女子テニス部は6月の中旬に上小大会がありました。上小大会本番までの期間、今までよりも集中してボールを打ったり、いそいでボールを拾って練習時間を少しでも長くしようと頑張ったりできました。学校の練習以外でも、誘いがかかった大会にはすべて出場し、最後の追い込みの時期には平日の夜も練習を積み重ねることができました。大会は残念な結果に終わってしまいましたが、大会のときには今まで教わってきたことを最大限思い出し、試合の展開を考えることができました。そして、自分の試合が終わって仲間が試合をしているときは、叫ぶくらいに、どの学校にも負けないくらいの大きな声で応援できてよかったです。何より自分自身が、これまでこのメンバーで頑張れてよかったと思うことができました。最後のミーティングでは、3年間頑張ってきたことを思い出して、思わず泣いてしまいました。それだけ本気で取り組めてよかったです。

次に学習についてです。私は1学期のはじめから、ついに受験生になったという自覚をもち、毎日テスト期間中くらいの勉強時間にしていくことができました。とはいえ、部活動をまだやっていたころは、帰ったら疲れて寝てしまったり、夜にも休日にも練習が入るのでなかなか勉強時間が取れなかったり、少し空いた時間ができたとしても、「今日はつかれてるからいいや」と逃げてしまいがちでした。しかし、部活動が終わった今では、さぼってしまいたいという気持ちも少しずつうすれてきました。このままの調子で、2学期も家庭学習に打ち込んで、授業を集中してうけたり、積極的に挙手をしたりしていきたいです。

明日からは勝負の夏休みが始まります。勉強が辛くなってしまったり、暑さでやる気がなくなったりしてしまうこともあると思います。でも、自分の目標を達成するためには、多少の辛さはがまんしなければならないと考えます。息抜きも大切ですが、勉強は怠りません。 先日の進路講話で先生から、「夏休みを制する者は受験を制す」という言葉を教えていただきました。この言葉を忘れず、一日一日大切にしたいと思います。 2 学期にはついに総合テストが始まるので、そこに向かって日々努力していきたいです。

夏休み中に行われた大会結果

吹奏楽部 8月6日 キッセイ文化ホール 長野県吹奏楽コンクール県大会 中学生の部 A 部門 銀賞





女子バレーボール部 8月1日 加賀市スポーツセンター 第44回北信越中学校総合競技大会

第五中 ●14-35 堀川中(富山県) 1回戦 **惜敗** 9-25

まちなかキャンパスうえだに美術部作品展示

「うえわちゃ」の「わくわく工事現場展覧会」が 5/20~ 海野町商店街のマンション建設工事現場の 仮囲いで行われています。

市内の中学生の絵を 10月末まで展示し ています。

五中美術部の作品も 展示されています。 ぜひお出かけの際は ご覧ください。



信濃毎日新聞より



校舎建設の様子

起工式から1カ月半。猛暑の中校舎建設工事が行われています。









職員交代について(お知らせ)

ホームページ掲載用に加工しています。

お願い

8/29 全県に「医療警報」が発出されました。

引き続き、下記のような基本的な感染対策の徹底をお願いします。

- ○健康観察を確実に行い,発熱や咽頭痛,咳等の普段と異なる症状がある場合は,自宅 で休養するようお願いします。
- ○手洗い等の手指衛生や咳エチケットの実施をお願いします。

学校では、原則として常時喚起を行います。(困難な場合は30分間隔で)

詳細は,本日配布した『新型コロナ「医療警報」を発出します』をご覧ください。